



01 Diario Austral, Temuco, 6.VII.1990 p. A2

Poeta sin fronteras

(DAH 8336) 000179781

1945

Neruda fue un patriota poético, y ése es el Neruda que nos pertenece a todos. La poesía no tiene partidos políticos y Neruda es recordado fundamentalmente como poeta.

La próxima semana se desarrollará en nuestra ciudad una interesante jornada. La Municipalidad de Temuco, la Fundación Neruda y la Sociedad de Escritores de Chile, filial Temuco, han programado, en conjunto, la Semana Nerudiana, en el marco de un nuevo aniversario del natalicio del poeta.

Muchos se preguntarán a cuál Neruda vamos a recordar los escritores de Temuco. Al de los poemas de amor o al de la poesía política, al de la subterránea oscuridad de Residencia en la Tierra o al de la transparente sencillez de las Odas Elementales, al iracundo de España en el Corazón o al Neruda americano del Canto General? A esto responderemos que vamos a recordar a Pablo Neruda, simplemente, hombre y poeta; hombre, poeta y combatiente. Porque, si hemos de ser honestos, Neruda fue todo eso. Vamos recordar a Neruda en toda su dimensión poética y humana porque los escritores tenemos prohibido tenerle miedo a la palabra. Vamos a recordar y a celebrar porque hemos visto proliferar los métodos antinerudianos del silencio y de la tergiversación, porque Neruda, junto a la Gabriela, a Huidobro y a De Rocka son nuestros ancestros poéticos, y porque creemos que todo acto que permite recomponer la historia verdadera de nuestras tradi-

ciones y de nuestros símbolos es una Acción de Arte. Porque, en definitiva, nos negamos al silencio y a la tergiversación y ha llegado el tiempo de poner las cosas en su lugar, eso se lo debemos al poeta; no sólo a los escritores, sino que al país entero.

Neruda fue un eterno enamorado de su oficio, de Matilde, de su patria y de sus hombres. Fue militante fiel y esperanzado, senador de la República, exiliado, embajador, Premio Nacional y Nobel de Literatura. Es verdad que Neruda fue militante del Partido Comunista, pero no fue este hecho el que le mereció los premios y el reconocimiento del mundo. Neruda fue un patriota poético, y ése es el Neruda que nos pertenece a todos. La poesía no tiene partidos políticos y Neruda es recordado fundamentalmente como poeta; en la vasta geografía de su poesía hay de todo y para todos los gustos. ¡Quiere usted ver con nuevos ojos la naturaleza de América, su historia, el nacimiento de nuestros pueblos! Entonces, lea a Neruda. ¡Quiere usted encontrar la belleza escondida en las cosas más simples y cotidianas! Pues, lea las Odas Elementales de Neruda.

No pretendemos decir que Neruda es un poeta perfecto. Decir que toda la gigantesca producción nerudiana se encuentra en un mismo ni-

vel, sería sencillamente inconcebible. Quien desee encontrar el lado débil en la poesía nerudiana, no necesita buscárselo mucho tiempo. Quien desee encontrar el lado fuerte, no necesita buscárselo en absoluto. No pretendemos tampoco sintetizar la obra del poeta, porque eso, ni él mismo lo logró. Lo que sí queremos proponerle es que conozca al poeta que es tan suyo como nuestro: que lo lea con ojos de buen lector y no con oficio de crítico político. Sólo entonces se dará cuenta que Pablo Neruda es mucho más de lo que le dijeron o de lo que le quisieron hacer creer.

Vamos a estar presentes en las jornadas de la Semana Nerudiana por estas razones, por todas las razones, y solamente por una: porque Neruda vio crecer sus años primeros por estos andurriales lluviosos y no abandonó jamás el amor intenso por las tierras del sur. Estuviera donde estuviese siempre hubo en su poesía un verso para sus aforadas raíces australes. No era para menos: aquí dejó raíces y semillas. Semillas que son nuestro deber hacer florecer con recuerdos como éstos.

Sí, Pablo Neruda es uno de los nuestros: poeta de La Frontera, Poeta sin fronteras....

JUAN PABLO AMPUERO
Sech. filial Temuco

Poeta sin fronteras [artículo] Juan Pablo Ampuero.

AUTORÍA

Ampuero, Juan Pablo, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta sin fronteras [artículo] Juan Pablo Ampuero.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)